



Gobernando con el enemigo

PREGUNTA
SIN OFENSA

**KARINA
AGUILAR**

@aguilarkarina



Han pasado 21 días desde que Claudia Sheinbaum Pardo es presidenta de México y en el Senado de la República parece que no se han enterado, pues no hay duda de que la bancada de Morena sólo obedece las instrucciones de los tabasqueños.

El coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López es, porqué así lo establece el reglamento del Senado, el presidente de la Junta de Coordinación Política de ese órgano legislativo y en ella tiene voto ponderado, es decir mayoría, por lo que siempre ganará en la aprobación de acuerdos.

Tradicionalmente quien ocupaba estos dos cargos tenía tal responsabilidad que no participaba en otro órgano interno; sin embargo, también se adjudicó la presidencia del Instituto Belisario Domínguez y es integrante de la comisión más importante, la de Puntos Constitucionales, que es la que avala todas las reformas a la Carta Magna.

Es Adán Augusto quien delinea la estrategia a seguir entre la bancada mayoritaria de su partido y de los aliados del Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), y que ha priorizado la aprobación de iniciativas enviadas por el expresidente, Andrés Manuel López Obrador.

Prueba de ello es que ayer tuvieron que posponer la reunión de las comisiones unidas para aprobar las iniciativas de reforma constitucional enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum en materia de igualdad sustantiva, porque los senadores no llegaron.

Ah, pero no se tratara de propuestas del expresidente.

Y es que, a pesar de que la Presidenta de México ha señalado que llevar a juicio político a jueces y magistrados sería un exceso, hay senadores y diputados que parecen no escucharla e insisten en proceder en contra de los juzgadores.

En noviembre próximo, el Senado deberá elegir a la nueva persona titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y esta elección dejará en evidencia que el apoyo del oficialismo será para la reelección de Rosario Piedra, quien fue la propuesta de Andrés Manuel López Obrador.

Rosario Piedra se ha caracterizado por estar rodeada de escándalos, por su total y absoluto respaldo al gobierno y su desdén por los derechos humanos de los ciudadanos.

Al respecto la presidenta de México, Claudia Sheinbaum refirió que Rosario Piedra es un símbolo pero por su madre, Rosario Ibarra, quien fue una luchadora de la defensa de los Derechos Humanos y combativa del gobierno y las desapariciones forzadas del Ejército.

Entre las personas que buscan la presidencia de la CNDH también está Nashieli Ramírez, actual ombudsperson de la Ciudad de México y persona cercana a la titular del Ejecutivo federal; pero que no cuenta con el apoyo de la mayoría, al menos no de quienes siguen apoyando a López Obrador.

Pareciera que, en la toma de decisiones sobre los puestos clave que le permitirán tener una mejor gobernanza, Claudia Sheinbaum todavía no logra imponerse a los intereses de los tabasqueños. Ya lo veremos cuando se elija a la próxima titular de la CNDH.

Y EN PREGUNTA SIN OFENSA:

Esta semana los jueces y magistrados iniciaron su conferencia *Contramañanera* donde contestan todas las preguntas relacionadas con la reforma judicial y otros temas relacionados; un ejercicio de transparencia y acercamiento a la sociedad que tendría que haberse dado siempre para evitar la crisis que actualmente se vive en ese poder.